

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Di era digital dan teknologi saat ini, transformasi lanskap perjudian menjadi sebuah industri yang merajalela secara online telah mengubah cara masyarakat terlibat dalam praktik perjudian. Industri perjudian online telah tumbuh dengan pesat, menyediakan akses mudah dan tak terbatas ke berbagai bentuk permainan, dengan salah satunya adalah permainan slot yang menonjol. Seiring dengan perkembangan ini, muncul berbagai pertimbangan etis dan moral yang mendalam terkait dengan dampak yang ditimbulkan oleh aktivitas perjudian online ini terhadap individu dan masyarakat secara luas.¹

Meskipun permainan slot online menawarkan hiburan dan potensi mendapatkan keuntungan finansial, dampaknya terhadap kesejahteraan sosial dan psikologis tidak bisa diabaikan. Tantangan ini diperparah oleh kemudahan akses melalui perangkat digital, yang dapat meningkatkan risiko ketergantungan dan perilaku berlebihan. Munculnya fenomena perjudian berlebihan atau kecanduan menjadi perhatian serius dalam konteks kesehatan mental masyarakat, mengingat efek negatif yang dapat diakibatkannya.²

Dalam menghadapi dinamika kompleks ini, pandangan agama, termasuk pandangan yang ditekankan oleh ulama terkemuka seperti Imam Al-Ghazali, memberikan dimensi baru dalam perdebatan seputar perjudian online. Imam Al-Ghazali, dengan kebijaksanaannya yang mendalam dalam memahami hakikat manusia dan nilai-nilai spiritual, menawarkan panduan moral yang relevan dalam membahas konsekuensi perjudian. Pandangan agama dapat membantu dalam menilai apakah perjudian online, terutama dalam bentuk slot yang memiliki daya

¹ El Hafiz, Subhan, et al. "Konstruk psikologi kesabaran dan perannya dalam kebahagiaan seseorang." *Retrieved September 15 (2013): 2016.*

² Nugroho, C. Kartiko Adi, and Haryono Haryono. "Fenomena Judi Slot Online Sebagai Trend Mahasiswa." *Jurnal Revolusi Indonesia 2.5 (2022).*

tarik visual dan psikologis yang kuat, sesuai dengan prinsip-prinsip etika dan moralitas yang dianut oleh masyarakat dan individu.³

Oleh karena itu, dalam menjelajahi dampak perjudian online dalam konteks permainan slot, tidak hanya pertimbangan praktis seperti hiburan atau peluang finansial yang perlu diperhitungkan. Tapi juga, pandangan dari sudut agama dan etika, khususnya melalui lensa ajaran Imam Al-Ghazali, memberikan perspektif penting dalam membimbing individu dan masyarakat dalam menghadapi tantangan yang dihadirkan oleh perjudian online. Dengan mengintegrasikan berbagai perspektif ini, mungkin muncul pemahaman yang lebih holistik tentang dampak perjudian online, serta cara-cara yang lebih bijaksana untuk berinteraksi dengan aktivitas ini dalam era modern yang penuh dengan kemajuan teknologi.⁴

Imam Al-Ghazali adalah seorang ulama Islam abad ke-11 yang dikenal dengan pandangan filsafat, teologis, dan mistisnya. Ajaran-ajarannya telah membentuk pemahaman banyak umat Muslim tentang etika, moralitas, dan cara menjalani kehidupan yang baik. Konsep kesabaran adalah salah satu aspek sentral dalam pemikiran Al-Ghazali, yang mengajarkan pentingnya mengendalikan diri, nafsu, dan emosi dalam menghadapi ujian hidup.

Namun, ketika konsep kesabaran dipertimbangkan dalam konteks judi online slot, muncul pertanyaan yang relevan dengan pandangan agama dan etika. Bermain slot online melibatkan risiko finansial, ketergantungan, dan dampak sosial yang mungkin bertentangan dengan ajaran-ajaran agama dan nilai-nilai moral. Oleh karena itu, terdapat dilema antara keinginan individu untuk berpartisipasi dalam aktivitas ini dengan potensi dampak negatif yang mungkin timbul.⁵

Beberapa pertanyaan yang muncul dalam latar belakang masalah ini meliputi:

³ Munir, Misbachul. "Konsep Sabar Menurut Al-Ghazali dalam Kitab Ihya' 'Ulum Al-Din." *Jurnal Ilmiah Spiritualis: Jurnal Pemikiran Islam dan Tasawuf* 5.2 (2019): 113-133.

⁴ Patahillah, Patahillah. *Konsep Sabar Menurut Imam Al-Ghazali (studi literatur pada kitab Ihya' 'Ulumuddin)*. Diss. UIN Sunan Gunung Djati Bandung, 2014.

⁵ Alvin, Silvanus. "Penerapan Integrated Marketing Communication (IMC) di Situs Judi Online Bandar55." *Jurnal Komunikasi* 16.2 (2022): 148-160.

1. Bagaimana Konsep Kesabaran Menurut Imam Al-Ghazali? - Dalam ajaran Al-Ghazali, kesabaran diartikan sebagai kemampuan untuk mengendalikan diri dalam menghadapi godaan dan ujian. Bagaimana pandangan Al-Ghazali tentang kesabaran dapat diterapkan dalam konteks judi online slot?
2. Apakah Bermain Judi Online Slot Sesuai dengan Nilai-Nilai Agama? - Bermain judi dianggap sebagai aktivitas yang melibatkan perjudian dan peluang risiko tinggi. Bagaimana pandangan agama, khususnya dari perspektif Imam Al-Ghazali, tentang partisipasi dalam aktivitas semacam ini?
3. Bagaimana Dampak Dari Bermain Judi Online Slot Terhadap Kesabaran? - Apakah bermain judi online slot dapat mengganggu pengembangan kesabaran individu? Bagaimana perilaku impulsif atau nafsu dapat memengaruhi keputusan yang diambil dalam permainan ini?
4. Apakah Terdapat Konflik Etis antara Kesabaran dan Judi Online Slot? - Bagaimana implikasi etis dari bermain judi online slot dalam konteks konsep kesabaran? Apakah konsep ini bisa membantu individu dalam mengatasi godaan dan keinginan yang mungkin muncul dalam perjudian?⁶

Melalui pemahaman konsep kesabaran dari perspektif Imam Al-Ghazali, kita dapat menganalisis dampak etis dan moral dari bermain judi online slot, serta mempertimbangkan apakah aktivitas ini sesuai dengan prinsip-prinsip ajaran agama dan nilai-nilai yang diajarkan oleh beliau. Berdasarkan pembahasan di atas dapat disimpulkan bahwa penelitian ini akan memberikan pemahaman terkait dampak yang ditimbulkan oleh judi *online* slot serta mengkaji secara lebih mendalam terkait konsep kesabaran menurut Imam Al Ghazali. Oleh karena itu penelitian ini berjudul **“Konsep Kesabaran Perspektif Imam Al-Ghazali: Studi Kasus Terhadap Pemain Judi Online Slot.”**

⁶ Yani, Safrida, and Fauziah Lubis. "DAMPAK NEGATIVE JUDI ONLINE DALAM KEHARMONISAN KELUARGA (Studi Kasus Didesa Sei Jawi-Jawi, Kec. Sei Kepayang Barat, Kab. Asahan Sumatera Utara)." *Kabilah: Journal of Social Community* 8.1 (2023): 856-869.

B. Rumusan Masalah

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis konsep kesabaran dari perspektif Imam Al-Ghazali dan mengaplikasikannya dalam konteks perjudian online, khususnya pada permainan slot. Dalam kerangka ini, beberapa pertanyaan penelitian diajukan untuk dijawab:

1. Bagaimana konsep kesabaran dipahami menurut pandangan Imam Al-Ghazali dalam ajaran dan tulisannya?
2. Bagaimana perilaku dan pola pikir pemain judi online slot mencerminkan atau bertentangan dengan konsep kesabaran yang diajarkan oleh Imam Al-Ghazali?
3. Bagaimana pandangan pemain judi online slot terhadap konsep kesabaran dalam konteks perjudian, dan sejauh mana pandangan ini dipengaruhi oleh aspek agama atau moral?

C. Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menggali, menganalisis, dan memahami konsep kesabaran dalam perspektif ajaran Imam Al-Ghazali, serta mengaplikasikannya dalam konteks perjudian online khususnya pada permainan slot. Tujuan penelitian ini dapat dijabarkan sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui konsep kesabaran dipahami menurut pandangan Imam Al-Ghazali dalam ajaran dan tulisannya
2. Untuk mengetahui perilaku dan pola pikir pemain judi online slot mencerminkan atau bertentangan dengan konsep kesabaran yang diajarkan oleh Imam Al-Ghazali
3. Untuk mengetahui pandangan pemain judi online slot terhadap konsep kesabaran dalam konteks perjudian, dan sejauh mana pandangan ini dipengaruhi oleh aspek agama atau moral

D. Kegunaan Penelitian

Penelitian ini memiliki beberapa kegunaan yang mencakup aspek praktis dan teoritis. Berikut adalah gambaran tentang kegunaan penelitian ini:

1. Kegunaan Praktis:

- a. **Pemahaman Lebih Mendalam tentang Dampak Perjudian Online:** Penelitian ini akan memberikan pemahaman yang lebih dalam tentang dampak perjudian online, khususnya permainan slot, pada individu dan masyarakat. Ini dapat membantu masyarakat, pemerintah, dan lembaga terkait dalam merumuskan kebijakan, program edukasi, dan intervensi yang lebih efektif untuk mengatasi dampak negatif dari perjudian online.
- b. **Panduan Bagi Pemain dan Calon Pemain:** Penelitian ini akan memberikan panduan bagi individu yang terlibat dalam perjudian online slot. Mereka dapat memahami implikasi perilaku mereka terhadap kesabaran dan dampak psikologis yang mungkin timbul. Panduan ini dapat membantu mereka membuat keputusan yang lebih bijaksana terkait partisipasi dalam perjudian online.
- c. **Diskusi Etika dan Moral:** Penelitian ini akan memberikan sumbangan pada diskusi etika dan moralitas dalam perjudian online. Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan refleksi dan diskusi bagi masyarakat, kelompok agama, dan lembaga sosial untuk mempertimbangkan implikasi etis dari perjudian online dalam konteks modern.

2. Kegunaan Teoritis:

- a. **Mengembangkan Pemahaman tentang Konsep Kesabaran:** Penelitian ini akan memberikan kontribusi pada pemahaman teoritis tentang konsep kesabaran, terutama dari perspektif Imam Al-Ghazali. Ini dapat memperkaya studi tentang ajaran dan pandangan filosofis Islam terkait kontrol diri, moralitas, dan emosi manusia.
- b. **Pengaplikasian Teori dalam Konteks Kontemporer:** Penelitian ini mengambil teori dari ajaran Al-Ghazali dan mengaplikasikannya dalam konteks kontemporer yang relevan, yaitu perjudian online slot. Ini

menunjukkan relevansi dan fleksibilitas ajaran klasik dalam menghadapi perkembangan modern.

- c. Dasar untuk Penelitian Lebih Lanjut: Hasil penelitian ini dapat menjadi dasar untuk penelitian lebih lanjut dalam bidang psikologi, etika, dan teologi terkait perjudian online dan implikasinya terhadap kesabaran dan kehidupan spiritual.

Dengan demikian, penelitian ini memiliki kegunaan yang mencakup dimensi praktis dalam membantu masyarakat dan individu dalam menghadapi tantangan perjudian online, serta dimensi teoritis dalam pengembangan pemahaman konsep kesabaran dari sudut pandang agama dan filosofis.

E. Hasil Penelitian Terdahulu

Pentingnya hasil penelitian terdahulu adalah sebagai landasan, panduan, dan inspirasi bagi penelitian-penelitian yang akan datang. Hasil penelitian sebelumnya memiliki peran yang sangat signifikan dalam membangun pemahaman lebih mendalam tentang suatu topik, mengidentifikasi celah pengetahuan, dan membentuk kerangka kerja untuk penelitian yang baru. Oleh karena itu dalam penelitian ini berpijak terhadap beberapa penelitian terdahulu, antara lain:

1. Jurnal ilmiah "Spiritualis: Jurnal Pemikiran Islam dan Tasawuf" volume 5 nomor 2 tahun 2019, menghadirkan artikel berjudul "Konsep Sabar Menurut Al-Ghazali dalam Kitab Ihya' 'Ulum Al-Din" yang ditulis oleh Misbachul Munir.⁷ Artikel ini berfokus pada pemahaman konsep kesabaran menurut pandangan Al-Ghazali dalam karyanya "Ihya' 'Ulum Al-Din". Artikel ini membahas konsep kesabaran menurut pandangan Al-Ghazali, seorang tokoh terkemuka dalam bidang tasawuf akhlaki. Salah satu kitab yang menjadi fokus penelitian adalah "Ihya' 'Ulum Al-Din". Konsep kesabaran dijelaskan dalam artikel ini melalui beberapa sudut pandang,

⁷ Misbachul Munir, "Konsep Sabar Menurut Al-Ghazali dalam Kitab Ihya' 'Ulum Al-Din," *Spiritualis: Jurnal Pemikiran Islam dan Tasawuf*, vol. 5, no. 2, 2019, <https://doi.org/10.53429/spiritualis.v5i2.64>.

termasuk hubungannya dengan keadaan, kuat dan lemahnya seseorang, hukum, dan kondisi pribadi. Artikel ini juga mengungkapkan metode-metode yang diajarkan oleh Al-Ghazali untuk mencapai kesabaran, seperti mengekang nafsu dengan puasa, menjaga asupan makanan, menjaga pandangan, dan menguatkan dorongan agama. Artikel ini menyimpulkan bahwa konsep kesabaran menurut Al-Ghazali memiliki beberapa sudut pandang yang meliputi hubungannya dengan keadaan, kuat atau lemahnya individu, hukum yang berlaku, dan kondisi individu itu sendiri. Al-Ghazali juga mengajarkan metode-metode untuk mencapai kesabaran, seperti mengekang nafsu dengan puasa, menjaga asupan makanan, menjaga pandangan, dan memperkuat dorongan agama.

2. Skripsi berjudul "Konsep Sabar Menurut Imam Al-Ghazali Ditinjau dari Perspektif Konseling Islam" oleh Yulia Agustin, yang dipublikasikan pada tahun 2020 di UIN Ar-Raniry⁸, mengajukan analisis tentang pandangan Imam Al-Ghazali mengenai konsep kesabaran dalam konteks konseling Islam. Dalam skripsi ini, kesabaran didefinisikan sebagai upaya menahan diri dari hawa nafsu guna mencapai kebaikan. Namun, di era saat ini, tanggapan terhadap musibah sering kali tercermin dalam keluhan, putus asa, dan kekecewaan. Agar kesabaran dapat ditanamkan dalam individu, pendekatan bimbingan diperlukan untuk memungkinkan mereka menjalani ujian dengan penuh kesabaran sesuai dengan ajaran Islam. Skripsi ini bertujuan untuk merinci konsep kesabaran menurut Imam Al-Ghazali serta menganalisisnya dalam perspektif konseling Islam. Melalui pendekatan penelitian kepustakaan, dengan analisis data yang melibatkan reduksi data, tampilan data, dan verifikasi kesimpulan, hasil penelitian menunjukkan bahwa kesabaran menurut Al-Ghazali merujuk pada kuatnya dorongan agama seseorang untuk melawan hawa nafsu dan syahwat. Kemampuan individu dalam mengendalikan dorongan ini menentukan apakah ia layak disebut sebagai individu yang memiliki sifat sabar atau malah menjadi

⁸ Yulia Agustin, "Konsep Sabar Menurut Imam Al-Ghazali Ditinjau dari Perspektif Konseling Islam," Skripsi, UIN Ar-Raniry, 2020.

pengikut hawa nafsu yang merugikan. Skripsi ini juga menggambarkan keterkaitan erat antara konsep kesabaran Al-Ghazali dengan prinsip-prinsip konseling Islam. Dalam konteks konseling, baik konselor maupun klien harus memiliki kesabaran yang diperoleh dengan mendekatkan diri kepada Allah. Konselor, sebagai pihak yang memberikan bimbingan, harus mampu mengontrol emosi dan amarah selama proses konseling. Di sisi lain, klien juga dituntut untuk bersabar dalam menghadapi ujian kehidupan, dan hal ini dapat dicapai dengan memperkuat iman kepada Allah. Secara keseluruhan, skripsi ini menyimpulkan bahwa pandangan Imam Al-Ghazali mengenai kesabaran memiliki aplikasi yang relevan dalam konseling Islam. Konsep kesabaran ini dapat diintegrasikan dalam proses konseling melalui tiga cara, yaitu melalui dzikir, membaca Al-Qur'an, dan pelaksanaan amal perbuatan, memahami balasan atas kesabaran, serta membiasakan diri untuk menjadi individu yang memiliki kesabaran. Skripsi ini memberikan wawasan lebih mendalam mengenai konsep kesabaran dalam perspektif konseling Islam serta relevansinya dalam konteks praktis konseling sehari-hari.

3. Penelitian yang berjudul "Konsep Sabar Menurut Imam Al-Ghazali (studi literatur pada kitab Ihya 'Ulumuddin)" oleh Patahillah (NIM: 1210104030) pada tahun 2014 di UIN Sunan Gunung Djati Bandung⁹ membahas secara mendalam konsep kesabaran menurut pandangan Imam Al-Ghazali dalam kitab Ihya 'Ulumuddin. Imam Al-Ghazali, seorang tokoh terkenal dalam bidang tasawuf dan filsafat, memiliki pandangan yang lengkap tentang kesabaran. Penelitian ini memiliki tujuan untuk mengungkap konsep kesabaran menurut Imam Al-Ghazali, termasuk makna kesabaran, klasifikasinya, keutamaannya, cara memperoleh sifat kesabaran, dan dampaknya dalam kehidupan. Metode penelitian yang digunakan adalah "deskriptif analisis," dengan teknik pengumpulan data melalui studi kepustakaan atau "book survey." Penelitian ini melibatkan langkah-langkah seperti mengumpulkan dan menelaah data serta informasi yang berkaitan

⁹ Patahillah, "Konsep Sabar Menurut Imam Al-Ghazali (studi literatur pada kitab Ihya 'Ulumuddin)," Skripsi, UIN Sunan Gunung Djati Bandung, 2014.

dengan objek penelitian, kemudian mengolah dan menganalisisnya. Hasil penelitian mengungkapkan bahwa kesabaran menurut Imam Al-Ghazali adalah keteguhan dalam menjalani kehidupan beragama dengan menghadapi godaan hawa nafsu. Imam Al-Ghazali juga mengaitkan kesabaran sebagai bagian dari iman. Ia membagi konsep kesabaran dalam beberapa aspek, termasuk kaitannya dengan situasi, tingkat kekuatan atau kelemahan individu, hukum yang berlaku, dan peristiwa yang memerlukan kesabaran. Cara memperoleh sifat kesabaran menurut Al-Ghazali adalah dengan melemahkan pengaruh hawa nafsu dan memperkuat dorongan agama. Dalam konteks kehidupan, kesabaran menurut Imam Al-Ghazali memiliki implikasi positif terhadap aspek kehidupan beragama dan sosial. Kesabaran membuat seseorang lebih taat dan patuh terhadap aturan-aturan agama dengan penuh keikhlasan. Di sisi sosial, kesabaran membantu individu menjadi lebih bijaksana dan adil dalam berinteraksi dengan masyarakat, mewujudkan kebahagiaan, ketenangan, dan perdamaian antarmanusia.

4. Skripsi yang berjudul "Permainan Judi Online Dalam Kajian Sosiologi Perilaku Menyimpang (Studi Terhadap Mahasiswa Pemain Judi Online Di Perguruan Tinggi X Di Jakarta)" yang ditulis oleh Aldi Ryandito dan diawasi oleh Vinita Susanti pada November 2022,¹⁰ menganalisis fenomena permainan judi online dari perspektif sosiologi perilaku menyimpang. Permainan judi online merupakan bentuk perjudian yang menggunakan perangkat elektronik dengan internet sebagai medianya. Kelebihannya yang fleksibel dan menjanjikan keuntungan dalam waktu singkat telah menyebabkan pertumbuhan marak judi online. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan mengumpulkan data melalui observasi, wawancara, dan studi dokumen. Data yang digunakan adalah data primer dan sekunder. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis motivasi

¹⁰ Aldi Ryandito, "Permainan Judi Online Dalam Kajian Sosiologi Perilaku Menyimpang (Studi Terhadap Mahasiswa Pemain Judi Online Di Perguruan Tinggi X Di Jakarta)," Skripsi, Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta, November 2022.

di balik partisipasi mahasiswa dari Perguruan Tinggi X dalam permainan judi online menggunakan teori tindakan sosial Max Weber. Sebagai agen perubahan dalam masyarakat, mahasiswa seharusnya memiliki pemahaman yang baik tentang norma hukum dan norma sosial. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa fenomena perjudian online di kalangan mahasiswa Perguruan Tinggi X dapat berkembang karena adanya tren yang menyebar di kalangan mereka. Tren ini berkembang karena pengaruh dari para influencer yang mempromosikan situs-situs judi online. Kemudahan akses dan bentuk permainan judi online yang ditawarkan oleh situs-situs tersebut juga menjadi faktor pendorong pertumbuhan perjudian online di kalangan mahasiswa Perguruan Tinggi X. Selain itu, keputusan mahasiswa untuk berpartisipasi dalam perjudian online cenderung dipengaruhi oleh rasa ingin tahu yang berlebihan, kebosanan pada waktu luang, dan motif keuntungan yang dijanjikan oleh situs judi online. Penelitian ini memberikan wawasan tentang bagaimana perilaku menyimpang, seperti perjudian online, dapat berkembang di kalangan mahasiswa, serta faktor-faktor yang mempengaruhinya. Dengan pemahaman yang lebih dalam tentang faktor-faktor ini, upaya pencegahan dan pemahaman yang lebih baik dapat dilakukan dalam mencegah penyebaran perilaku menyimpang di kalangan mahasiswa. Dengan demikian, penelitian ini mengambil kesimpulan bahwa pandangan Imam Al-Ghazali tentang kesabaran memiliki signifikansi dalam konteks kehidupan beragama dan sosial. Konsep ini dapat diterapkan dalam praktek sehari-hari untuk mencapai kedamaian dan keberhasilan dalam menjalani kehidupan beragama dan sosial yang lebih baik.

5. Penelitian yang berjudul "Peran Orang Tua Terhadap Moral Menyimpang Remaja Akibat Fenomena Chip dalam Game Higgs Domino," yang ditulis oleh Annisa Dwi Ayuning Tyas dan Panggih Nur Adi dari Universitas Labuhanbatu, dipublikasikan pada April 2023 dalam Jurnal Moral

Kemasyarakatan.¹¹ Penelitian ini bertujuan untuk menginvestigasi peran orang tua dalam merespons dampak akibat fenomena chip dalam permainan Higgs Domino terhadap perilaku moral yang menyimpang pada remaja. Game Higgs Domino telah menjadi fenomena populer di kalangan remaja, khususnya di dusun Sukamulia Utara, Desa Pondokbatu. Game ini memiliki daya tarik yang kuat dan sering kali menyebabkan kecanduan pada remaja, tanpa mempertimbangkan konsekuensi yang mungkin timbul akibat permainan tersebut. Tujuan penelitian ini adalah untuk memahami bagaimana peran orang tua dalam menghadapi dampak moral yang muncul akibat fenomena chip dalam permainan Higgs Domino. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, dengan pengumpulan data dilakukan melalui wawancara semi-terstruktur yang mendalam berdasarkan pedoman wawancara. Teknik purposive sampling digunakan untuk memilih informan, di mana kriteria informan ditentukan sebelumnya. Hasil penelitian menunjukkan bahwa perilaku moral menyimpang pada remaja di dusun Sukamulia Utara, seperti kurangnya kedisiplinan dalam mengerjakan tugas sekolah hingga berhutang, dipengaruhi oleh fenomena permainan Higgs Domino. Melihat temuan ini, peran orang tua dalam menghadapi dampak moral yang ditimbulkan sangat penting. Orang tua diharapkan mampu melakukan upaya pencegahan dan pengendalian atas perilaku menyimpang yang diakibatkan oleh permainan tersebut. Dalam hal ini, orang tua memiliki peran aktif dalam mendidik, membimbing, dan memberikan nasihat kepada anak/remaja mengenai fenomena yang terjadi akibat permainan Higgs Domino. Dengan melibatkan peran orang tua secara aktif, diharapkan dampak negatif pada perilaku remaja akibat permainan tersebut dapat diminimalisir.

Terlepas dari adanya perbedaan dan persamaan yang ditemukan dalam penelitian-penelitian tersebut, sangat penting untuk mengakui bahwa fenomena

¹¹ Annisa Dwi Ayuning Tyas dan Panggih Nur Adi, "Peran Orang Tua Terhadap Moral Menyimpang Remaja Akibat Fenomena Chip dalam Game Higgs Domino," *Jurnal Moral Kemasyarakatan*, vol. 8, no. 2, April 2023, hal. 105-115, <https://doi.org/10.21067/jmk.v8i2.7911>.

perjudian online dan dampaknya terhadap individu, terutama remaja, memiliki implikasi yang signifikan bagi masyarakat. Penelitian tentang konsep kesabaran menurut Imam Al-Ghazali dan dampaknya pada perilaku pemain judi online telah memberikan wawasan yang berharga tentang bagaimana pemahaman agama, etika, dan nilai-nilai kesabaran dapat berperan dalam mengatasi tantangan modern seperti perjudian online. Dari penelitian mengenai konsep kesabaran menurut Imam Al-Ghazali, dapat disimpulkan bahwa kesabaran memiliki peran penting dalam mengontrol emosi, mengatasi godaan nafsu, dan menghadapi tantangan hidup. Konsep kesabaran yang diajarkan oleh Imam Al-Ghazali memiliki implikasi yang luas, tidak hanya dalam konteks perjudian, tetapi juga dalam berbagai aspek kehidupan individu dan masyarakat.

Namun, penelitian mengenai dampak perjudian online pada perilaku pemain judi telah menyoroti beberapa isu yang perlu mendapatkan perhatian lebih lanjut. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemain judi online, terutama di kalangan remaja, mungkin menghadapi kesulitan dalam mengendalikan impuls dan mengatasi godaan perjudian yang mudah diakses melalui platform online. Berbagai faktor seperti kurangnya kesadaran, dorongan impulsif, dan ketidakpahaman mengenai konsep kesabaran bisa mempengaruhi perilaku dan keputusan mereka. Oleh karena itu, penelitian selanjutnya perlu lebih mendalam menggali strategi yang efektif untuk menerapkan konsep kesabaran dalam konteks perjudian online. Pengembangan program pendidikan dan penyuluhan yang lebih khusus tentang konsep kesabaran dan dampaknya pada perjudian online dapat membantu meningkatkan kesadaran dan pemahaman individu, terutama di kalangan remaja, tentang betapa pentingnya memiliki kesabaran dalam menghadapi godaan dan tantangan

Selain itu, kolaborasi antara lembaga pendidikan, keluarga, dan komunitas agama dalam memberikan dukungan kepada individu yang berjuang dengan masalah perjudian online juga sangat penting. Dukungan emosional, bimbingan, dan penekanan pada nilai-nilai agama dan etika dapat membantu individu mengembangkan kesabaran dan mengatasi kecenderungan perilaku menyimpang.

Secara keseluruhan, hasil penelitian-penelitian tersebut memberikan pemahaman yang lebih dalam tentang konsep kesabaran, dampak perjudian online, dan relevansinya dalam masyarakat modern. Dengan memanfaatkan pengetahuan ini, kita dapat mengembangkan pendekatan yang lebih holistik dan efektif dalam mengatasi tantangan moral dan perilaku menyimpang yang dihadapi oleh individu dalam era digital saat ini.

F. Kerangka Pemikiran

Kerangka pemikiran adalah struktur konseptual yang membimbing penyusunan penelitian dan membantu peneliti dalam merumuskan pertanyaan penelitian, tujuan, metode, analisis, dan interpretasi. Dalam konteks penelitian ini yang mengkaji "Konsep Kesabaran Perspektif Imam Al-Ghazali: Studi Kasus Terhadap Pemain Judi Online Slot," kerangka pemikiran dapat diorganisir sebagai berikut:

Konsep kesabaran, dalam pandangan Imam Al-Ghazali, menggambarkan sebuah perpaduan yang harmonis antara dimensi filosofis, moral, dan spiritual. Al-Ghazali tidak sekadar melihat kesabaran sebagai tindakan menahan diri dalam menghadapi kesulitan atau ujian, tetapi juga sebagai bentuk kebijaksanaan dan keberanian dalam merespon berbagai realitas kehidupan. Bagi Al-Ghazali, kesabaran merupakan kualitas moral yang sangat penting, mendorong individu untuk tetap teguh pada prinsip-prinsip etika dan kebenaran bahkan ketika dihadapkan pada godaan atau tekanan. Dalam pandangan mistisisme Islam, kesabaran juga memiliki dimensi spiritual yang mendalam, di mana ketekunan dan ketenangan batin dalam menghadapi kesulitan dianggap sebagai bagian integral dari perjalanan spiritual dalam mencapai kedekatan dengan Tuhan.¹²

Implikasi dari konsep kesabaran yang diajarkan oleh Imam Al-Ghazali terhadap pengembangan karakter dan perilaku individu sangatlah signifikan. Pertama, kesabaran membantu individu mengendalikan nafsu dan emosi yang mungkin

¹² Kamila, Indrawati Noor, and Ujang Endang. "Relevansi Tujuan Pendidikan Islam Dengan Konsep Sabar Menurut Imam Al-Gazâlî Dalam Kitab Ihya Ulumuddin." *Tarbiyat al-Aulad: Jurnal Pendidikan Islam Anak Usia Dini* 1.2 (2018).

mempengaruhi pengambilan keputusan dalam berbagai situasi. Kedua, konsep ini membangun keteguhan dalam prinsip-prinsip moral dan etika, memperkuat integritas moral serta tanggung jawab sosial. Ketiga, kesabaran mengembangkan ketahanan mental, memungkinkan individu untuk menghadapi cobaan dan rintangan dengan tekad yang kuat. Terakhir, aspek spiritual kesabaran memberikan dimensi mendalam dalam perjalanan pencarian kebenaran dan keterhubungan dengan Tuhan. Melalui penerapan konsep kesabaran ini, individu dapat membangun karakter yang kuat, mengambil keputusan dengan bijaksana, serta memperdalam hubungan spiritual dalam menghadapi ujian dan tantangan hidup.¹³

Perjudian online telah menjadi fenomena yang mendominasi dalam era digital dan kemajuan teknologi. Di tengah akses mudah ke internet, perjudian telah berubah dari bentuk konvensional menjadi online, membuka pintu bagi berbagai jenis aktivitas perjudian yang dapat diakses dari kenyamanan rumah. Salah satu bentuk yang paling menonjol dalam perjudian online adalah permainan slot. Dalam konteks ini, permainan slot mengacu pada permainan mesin slot yang menggunakan generator angka acak untuk menentukan hasilnya.

Permainan slot online telah menjadi sangat populer karena faktor-faktor tertentu. Pertama, aksesibilitasnya yang mudah memungkinkan pemain untuk bermain kapan saja dan di mana saja, tanpa perlu mengunjungi kasino fisik. Kedua, daya tarik visual dan audio dari permainan ini memberikan pengalaman bermain yang menghibur dan menarik bagi pemain. Selain itu, berbagai fitur bonus dan potensi kemenangan besar menjadi magnet bagi banyak pemain.¹⁴

Motivasi bermain permainan slot online bervariasi. Beberapa pemain tertarik karena potensi mendapatkan hadiah besar atau keuntungan finansial. Sebagian lainnya mungkin bermain untuk hiburan semata, sebagai bentuk relaksasi atau pengalihan dari rutinitas sehari-hari. Namun, meskipun terdapat potensi hiburan

¹³ Mutaqin, Mumu Zainal. "Konsep sabar dalam belajar dan implikasinya terhadap pendidikan Islam." *Journal of Islamic Education: The Teacher of Civilization* 3.1 (2022).

¹⁴ Redho, Fhajar Alfa. "Pertanggungjawaban Pidana Pelaku Tindak Pidana Judi Game Online Higgs Domino Island."

dan keuntungan, perjudian online, termasuk permainan slot, juga memiliki dampak sosial-psikologis yang perlu diperhatikan.

Dampak sosial-psikologis dari permainan slot online dapat mencakup beberapa aspek. Pertama, risiko ketergantungan adalah dampak serius yang mungkin timbul, terutama karena akses yang mudah dan stimulasi visual dari permainan ini. Ketergantungan dapat berdampak pada kesejahteraan psikologis dan sosial pemain serta lingkungan mereka. Kedua, kegagalan dalam permainan slot dapat menyebabkan stres, kecemasan, dan bahkan depresi pada sebagian pemain yang mungkin merasa terjerat dalam kerugian finansial.¹⁵

Dalam konteks motivasi dan dampak ini, perlu untuk memahami bahwa popularitas permainan slot online berjalan seiring dengan tanggung jawab individu dalam mengelola perilaku perjudian mereka. Dampak sosial-psikologis yang mungkin timbul dari permainan slot online harus dipahami secara komprehensif, termasuk dalam kaitannya dengan kesehatan mental, hubungan sosial, dan kualitas hidup secara keseluruhan.

Penelitian pandangan pemain judi online slot terhadap konsep kesabaran membuka jendela wawasan tentang bagaimana individu yang terlibat dalam aktivitas perjudian mengaitkan dan mengartikan konsep kesabaran dalam konteks praktik mereka. Pertanyaan mengenai apakah mereka mengakui nilai kesabaran dalam perjudian mereka, serta faktor-faktor yang mempengaruhi pandangan ini, termasuk elemen agama dan moral, memiliki relevansi yang signifikan. Seiring dengan fenomena perjudian online dan popularitas permainan slot, penting untuk memahami apakah pemain mengenali dan mempertimbangkan nilai kesabaran dalam aktivitas mereka. Pandangan ini dapat bervariasi tergantung pada karakteristik individu dan faktor-faktor lingkungan yang mempengaruhi mereka.¹⁶

¹⁵ Sah, Andrian. *Deteksi Bukti Digital Online Gambling Menggunakan Live Forensik Pada Smartphone Berbasis Android*. MS thesis. Universitas Islam Indonesia, 2018.

¹⁶ Mutaqin, Mumu Zainal. "Konsep sabar dalam belajar dan implikasinya terhadap pendidikan Islam." *Journal of Islamic Education: The Teacher of Civilization* 3.1 (2022).

Faktor pertama yang dapat mempengaruhi pandangan pemain terhadap konsep kesabaran adalah motivasi bermain. Pemain yang terutama bermain untuk hiburan mungkin lebih cenderung melihat permainan sebagai bentuk pengalihan dan kesenangan, dengan fokus yang kurang pada konsep kesabaran. Namun, pemain yang lebih serius tentang potensi kemenangan atau keuntungan finansial mungkin lebih mengenali nilai kesabaran, terutama dalam menghadapi kerugian atau saat menunggu hasil yang diharapkan. Selain itu, faktor agama dan moral juga memiliki pengaruh yang kuat. Pemain yang memiliki landasan agama atau nilai-nilai moral yang kuat mungkin lebih cenderung mempertimbangkan implikasi etis dari perjudian dalam aktivitas mereka. Mereka mungkin mengukur aktivitas perjudian mereka dengan standar moralitas dan nilai-nilai agama yang mereka anut, termasuk konsep kesabaran.

Faktor lingkungan juga dapat mempengaruhi pandangan. Misalnya, apakah ada faktor sosial yang mendorong pemain untuk bermain permainan slot sebagai bentuk prestise atau sebagai cara untuk bergaul dengan kelompok tertentu. Lingkungan dan norma sosial dapat membentuk persepsi pemain terhadap kesabaran dalam perjudian.

Penelitian ini akan memberikan pemahaman yang lebih dalam tentang bagaimana pandangan individu terhadap konsep kesabaran dalam konteks perjudian online slot. Hasil penelitian dapat memberikan wawasan tentang sejauh mana pemahaman ini dipengaruhi oleh motivasi bermain, faktor agama, moral, dan lingkungan. Dengan pemahaman yang lebih baik tentang pandangan ini, akan mungkin untuk merancang pendekatan yang lebih efektif dalam mengedukasi pemain mengenai implikasi perjudian dan nilai-nilai etis yang mungkin terlibat.

G. Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan adalah proses mengatur dan menyusun materi tulisan dalam urutan yang logis dan terstruktur, sehingga informasi yang disampaikan dapat tersampaikan dengan jelas dan mudah dipahami oleh pembaca. Pendekatan ini membantu membangun alur pikiran yang teratur, mempermudah pemahaman

konsep, serta membantu pembaca mengikuti argumentasi atau perkembangan ide yang disajikan. Dengan sistematisasi, tulisan dapat menjadi lebih efektif, teratur, dan memiliki arah yang jelas. Dalam konteks penelitian atau karya ilmiah, sistematisasi penulisan melibatkan penyusunan berbagai elemen penting, seperti pendahuluan, tujuan penelitian, kerangka teoritis, metodologi, analisis hasil, kesimpulan, serta saran-saran untuk penelitian selanjutnya. Setiap bagian memiliki tujuan tersendiri dan saling terkait untuk membentuk suatu gambaran yang komprehensif mengenai topik yang dibahas.

Dengan sistematisasi yang baik, pembaca dapat mengikuti perkembangan pemikiran, mengenali hubungan antaride dan konsep, serta memahami keseluruhan pesan yang ingin disampaikan oleh penulis. Oleh karena itu peneliti merumuskan secara terstruktur penelitian ini antara lain:

ABSTRAK

KATA PENGANTAR

DAFTAR ISI

BAB I PENDAHULUAN, Latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, hasil penelitian terdahulu, kerangka pemikiran, sistematika penulisan

BAB II LANDASAN TEORI, Penjelasan terkait teori teori yang memiliki keterhubungan dengan topik penelitian

BAB III METODOLOGI PENELITIAN, Metode penelitian, jenis penelitian, sumber data penelitian, teknik pengumpulan data, dan teknik analisis data.

BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN, Menyajikan hasil dan pembahasan

BAB V PENUTUP, Kesimpulan dan saran

DAFTAR PUSTAKA